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Comissão Assessora de Acupuntura do CRF-SP 1 

Ata da I Reunião Ordinária Anual  2 

06/02/2019 3 

Às dezenove horas e doze minutos do sexto dia do mês de fevereiro do ano de dois mil e 4 
dezenove, deu-se início à I Reunião Ordinária Anual da Comissão Assessora de 5 
Acupuntura do Conselho Regional de Farmácia do Estado de São Paulo, coordenada pelo Dr. 6 
Carlos Alberto Kalil Neves 7 
Presenças Registradas: Dr. Carlos Alberto Kalil Neves, Dr. Geilson de Souza Araujo, Dr. Hugo 8 
Paino de Oliveira, Dr. José Ricardo Domingues, Dra. Katia Ramalho Silva, Dr. Marcelo Fernando 9 
Buzanelli, Dra. Viviane Bergamo Morgero Takegava, Dra. Cecília Leico Shimoda - Conselheira e 10 
Dr. Marcelo F. Carlos Cunha – Gerente do Depto de Apoio Técnico e Educação Permanente. 11 
Ausências Justificadas: Dra. Beatriz Martins Motta e Dra. Leika Mayumi Nakayama. 12 
Presentes pela primeira vez na reunião: Dra. Julia Yoshie Kanazawa 13 
1.  APRESENTAÇÃO DE NOVOS INTEGRANTES: Dra. Julia Yoshie Kanazawa se apresenta. 14 
Relata que atua na Saúde Pública e realiza serviços de auriculoterapia na unidade de saúde. 15 
2. NOMEAÇÃO DE NOVOS MEMBROS: Não houve. 16 
3.  APROVAÇÃO E ASSINATURA DA ATA 17 
3.1. Ata da XI Reunião Ordinária Anual realizada em 12/12/2018: Após leitura e 18 
aprovação, os membros assinam a ata. Encaminhamentos: Ao Datep para encaminhar a ata 19 
para homologação da Diretoria do CRF-SP.  20 
4. INFORMES DA COORDENAÇÃO 21 
4.1. Reunião com a ABRAMGE e o GT de Acupuntura do FCFAS: Dr. Carlos Alberto Kalil 22 
Neves informa que, nas gestões anteriores, a comissão tentou contato com as operadoras de 23 
saúde para discutir acerca do reembolso de serviços prestados por farmacêuticos, porém nem 24 
todas as operadoras retornaram o contato. Relata que o Grupo de Trabalho do Fórum dos 25 
Conselhos Federais da Área da Saúde (FCFAS) realizou uma reunião com a Associação Brasileira 26 
de Planos de Saúde (ABRAMGE) para tratar sobre o assunto. Comenta que a ABRAMGE não pode 27 
impor o reembolso às operadoras de saúde, mas se coloca à disposição para intermediar o 28 
contato com as operadoras. Informa que a ABRAMGE sugeriu que os conselhos levantem os 29 
dados sobre a redução de custos referentes aos serviços prestados pelos diversos profissionais 30 
de saúde e sugeriu a aproximação à dois grandes grupos médicos que estão realizando este tipo 31 
de levantamento. Comenta que há divergência entre a posição dos membros do GT de 32 
Acupuntura do FCFAS e o CRF-SP, por isso solicitará reunião com o Dr. Marcos Machado Ferreira 33 
para discutir o assunto. Dra. Viviane Bergamo Morgero Takegava sugere convidar a Dra. 34 
Ligia Rosa, presidente do FCFAS, para a reunião com o Dr. Marcos Machado Ferreira. Dr. Hugo 35 
Paino de Oliveira informa que realizou contato com diversos planos de saúde, para se cadastrar 36 
como farmacêutico acupunturista, porém só obteve retorno com uma operadora de menor porte. 37 
Esta operadora informou que o pagamento pela sessão seria de apenas R$ 5,00. 38 
Encaminhamento: Dr. Carlos Alberto Kalil Neves agendará reunião com a Diretoria do CRF-39 
SP.  40 
4.2. Cartilha: Dra. Viviane Bergamo Morgero Takegava expõe o texto revisado da cartilha 41 
e os membros sugerem alterações. Solicita que o Datep verifique com a Consultoria Jurídica se 42 
o termo “farmacêutico acupunturista” pode ser utilizado e se as resoluções CFF 353 e 516 estão 43 
vigentes. Os membros solicitam que o Datep liste as atividades realizadas pela comissão para 44 
serem inseridas na cartilha. A comissão aprova o texto apresentado e agradece o trabalho 45 
realizado pela Dra. Viviane Bergamo Morgero Takegava, Dr. José Ricardo Domingues e Dr. 46 
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Marcelo Fernando Buzanelli. Encaminhamento: Ao Datep para levantamento das ações da 47 
comissão, revisão técnica, revisão ortográfica e diagramação.  48 
4.3. Sugestões e propostas dos membros da comissão em 2019: Dr. Carlos Alberto Kalil 49 
Neves comenta que a principal atividade do CRF-SP em 2019 será o XX Congresso Farmacêutico 50 
de São Paulo e comenta sobre o convite ao representante da Farmacopeia Europeia, por meio da 51 
Universidade de Lisboa. Informa que o Dr. José Ricardo Domingues irá ministrar uma palestra 52 
sobre o tema “Uso da MTC em tratamento de doenças crônicas degenerativas”. Dra. Viviane 53 
Bergamo Morgero Takegava informa que a cada gestão da Diretoria, o CRF-SP elabora o seu 54 
plano de ação, na qual deverá ser cumprido pelas Comissões Assessoras. Dr. Marcelo Cunha 55 
informa que, no início da gestão 2018-2019, cada comissão fez o seu plano de ação, na qual foi 56 
incorporado no Plano de Ação do CRF-SP. Apresenta as ações selecionadas para esta comissão. 57 
Conclusão: comissão ciente. 58 
4.4. Videos - Dr. Marcelo Cunha informa que na ação “6. Elaborar vídeos e/ou materiais sobre 59 
as Comissões e/ou sobre as respectivas áreas de atuação”, a Diretoria orientou as comissões a 60 
gravarem vídeos curtos sobre a área. Dr. Carlos Alberto Kalil Neves sugere que os membros 61 
tragam sugestões de temas para os vídeos na próxima reunião. Dr. Marcelo Cunha ressalta 62 
que os vídeos devem levar em consideração que o objetivo é “Divulgar resultados positivos das 63 
ações profissionais que garantam assistência farmacêutica nos âmbitos público e privado”. 64 
Encaminhamento: os membros irão decidir os temas dos vídeos na próxima reunião. 65 
4.5. Palestras técnicas - Dr. Marcelo Cunha informa que as Comissões Assessoras podem 66 
realizar palestras internas, apenas para os membros da comissão e realizem palestras abertas 67 
ao público, até julho de 2019. Dr. Carlos Alberto Kalil Neves sugere que o Dr. José Ricardo 68 
Domingues realize uma palestra sobre “Laser aplicado à Acupuntura”, no dia 03/04, às 18h30, 69 
aberta a todos os farmacêuticos. Após a palestra, iniciará a reunião ordinária. Dr. Carlos Alberto 70 
Kalil Neves sugere a realização de uma palestra sobre “Naturologia”, em 27/02, restrita aos 71 
membros da comissão. Sugere que os membros indiquem os temas das palestras internas a 72 
serem realizadas em maio e junho. Encaminhamento: Dr. Carlos Alberto Kalil Neves 73 
verificará a disponibilidade do ministrante sobre “Naturologia”.  74 
5. INFORMES DO DATEP 75 
5.1. Próxima Plenária Ordinária: Dr. Marcelo Cunha informa que a próxima Reunião Plenária 76 
será realizada no dia 18 de fevereiro e convida a todos a participarem. Encaminhamento: 77 
Comissão ciente. 78 
6. ENCERRAMENTO  79 
Concluídos os assuntos em pauta às vinte e uma horas e trinta minutos, Dr. Carlos Alberto 80 
Kalil Neves encerra a reunião da qual foi lavrada a presente ata, que após lida e aprovada, será 81 
assinada pelos membros presentes na próxima reunião ordinária. Próxima reunião marcada para 82 
o dia vinte e sete de fevereiro. Redigida por Cintia Sayuri Goya. 83 
 84 
Dr. Carlos Alberto Kalil Neves ____________________________________________________ 85 

Dra. Cecília Leico Shimoda ______________________________________________________ 86 

Dr. Geilson de Souza Araujo _____________________________________________________ 87 

Dr. Hugo Paino de Oliveira _______________________________________________________ 88 

Dr. José Ricardo Domingues _____________________________________________________ 89 

Dra. Julia Yoshie Kanazawa ______________________________________________________ 90 

Dra. Katia Ramalho Silva ________________________________________________________ 91 
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Dr. Marcelo Fernando Buzanelli ___________________________________________________ 92 

Dra. Viviane Bergamo Morgero Takegava ___________________________________________ 93 


